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1  Ode à la nature
Des milliers de personnes se sont 
rassemblées pour célébrer la nature 
au Grand Vallon lors de “Nature en 
Fête”, le traditionnel grand marché 
aux plantes et produits du terroir de la 
commune.

2  L’Ouest aussi court pour elles
Une magnifique 1re édition dans le 
parc naturel de l’Yzeron pour la 
nouvelle course “Courir pour Elles de 
l’Ouest lyonnais” coorganisée par la 
Ville. À refaire l’an prochain !

3  Le nouveau skatepark est ouvert
Madame le Maire a inauguré ce 
nouvel équipement municipal très 
attendu par la jeunesse fidésienne. 
Venez tester au parc Bourrat !

4  Deux siècles de dévouement
Le bicentenaire des sapeurs pompiers 
de la commune, ça se fête ! L’occasion 
de mesurer le long chemin parcouru 
par la caserne et rendre hommage 
à nos soldats du feu. Une grande 
émotion collective...

5  Opération jobs d’été
Plus de 100 jeunes se sont présentés 
aux 21 entreprises présentes sur le 
forum emploi de la Ville. Un bilan 
très positif, avec espérons-le de 
nombreuses embauches estivales à 
la clé...

6  Devoir de mémoire
Hommage aux déportés le 30 avril, 
cérémonie de la Victoire le 8 mai, 
commémoration de l’Appel du 
Général de Gaulle le 18 juin…  
Sainte-Foy cultive le devoir de 
mémoire.

7  Boutiques en fête
C’est une tradition, la grande braderie 
printanière des commerçants du 
Centre a encore agité la grande 
rue au mois de juin, pour le plus 
grand bonheur des habitants et des 
passants.
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Été rime avec 
proximité, et 
convivalité

Chers Fidésiennes, chères Fidésiens,

L’été arrive, les vacances aussi pour 
beaucoup. Une période où nous 
avons le temps de prendre le temps, 
de profiter de moments de joie et 
de partage avec nos proches. C’est 
pourquoi les évènements festifs 
qui nous réunissent en ce début 
d’été me semblent particulièrement 
précieux.

Le 17 juin, nous célébrions le 
bicentenaire du corps des sapeurs-
pompiers de Sainte-Foy, ces femmes 
et ces hommes qui passent le plus 
clair de leur temps à risquer leur 
vie pour préserver la nôtre. Au-delà 
de l’aspect cérémonial, j’ai ressenti 
notre belle esplanade de Lichfield 
déborder de respect, de bienveillance 
et d’émotion. Nous savons que nous 
pouvons nous appuyer sur la force, le 
dévouement et le sang froid de nos 
pompiers en toutes circonstances et 
ce depuis 200 ans. 

Le traditionnel tournoi de pétanque 
annuel du Réseau des Entrepreneurs 
Fidésiens, le premier thé dansant 
de la Ville place Soubeirat, la Fête 
de la Musique dans nos quartiers... 
furent autant de bons moments de 
convivialité passés ensemble ces 
derniers jours.

Notre ville est fière d’accueillir le 
grand rassemblement des 17 Sainte-
Foy de France en ce début de mois 
de juillet. Nous nous languissons tous 
de partager notre histoire, notre 
patrimoine, notre commune. Vous 
le savez, j’attends aussi toujours 
avec grande impatience notre 
traditionnelle soirée fête nationale, 
qui sera bien entendu ponctuée d’un 
beau feu d’artifice au-dessus de la 
mairie.

Si nous avons beaucoup d’occasions 
de nous réunir, ce n’est pas 
seulement pour des moments de 
convivialité. 

Je pense aux réunions de quartier 
qui vous réunissent de plus en plus 
nombreux, je pense aux Facebook 
live qui gagnent également en 
audience. Nous sommes tous en 
quête de proximité, de pouvoir nous 
parler sans filtre, dans la sincérité, 
que ce soit sur des sujets légers ou 
d’autres plus sérieux.

Le Sainte-Foy de demain nous 
réunit également. Le questionnaire 
lancé dans le cadre de la future 
transformation du centre-bourg a 
recueilli près de 900 réponses ! Une 
réunion publique sera organisée 
fin 2023, une fois que tous vos avis 
auront été analysés et seront venus 
nourrir le projet. Vous êtes également 
venus en nombre à notre réunion 
de concertation concernant le 
réaménagement de la place Laurent 
Paul. Un projet qui fait l’unanimité, et 
auquel vous avez contribué.

Bel été à toutes et à tous, à Sainte-
Foy ou ailleurs !

Véronique SARSELLI 
Maire de Sainte-Foy-Les-Lyon

764
participants
aux différents 
évènements de 
la 1re Semaine du 
Handicap de la 
Ville
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 Il s’agit parfois de 
préserver et améliorer le 
Sainte-Foy d’aujourd’hui, 
chose qui ne peut se faire 
sans vous. 
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Économisons l’eau !

Comme souvent ces dernières années, 
la sécheresse sévit en période estivale et 
les eaux superficielles du département 
oscillent entre situation de vigilance 
et d’alerte au fil des décisions de la 
Préfecture. C’est pourquoi cet été 
encore, nous devons tous adopter les 
bons réflexes : limiter l’arrosage de son 
jardin, utiliser ses appareils de lavage 
à plein, installer des équipements 
économes en eau… Jardiner en utilisant 
le moins d’eau possible, c’est facile 
et très gratifiant ! Il suffit de prendre 
quelques bonnes habitudes et de 

travailler en symbiose avec la nature, 
notre meilleure alliée. De son côté, 
la Ville applique sur son territoire la 
charte des communes écEAUnomes 
élaborée conjointement avec le Sagyrc. 
Concrètement, elle utilise chaque fois 
que c’est possible une forte proportion 
d’eau recyclée pour arroser ses espaces 
verts, ceci grâce à la récupération de 
l’eau de rinçage des filtres et des eaux 
pluviales de la piscine municipale Le 
Kubdo. L’eau est une ressource rare et 
précieuse, économisons-la.

Moustique tigre, 
comment lutter ?
Chaque été, avec la hausse des 
températures, nos pires ennemis 
les moustiques sont de sortie. 
Depuis quelques années, le 
moustique tigre est très présent 
dans la région et fait l’objet 
d’une surveillance renforcée. 
Quelques gestes assez simples 
peuvent permettre de limiter sa 
prolifération. Le premier d’entre 
eux est simple : s’assurer de 
n’avoir aucune eau stagnante 
chez soi. Privé d’accès à l’’eau, 
le moustique tigre ne peut pas 
se reproduire. Il se déplace peu 
donc s’il y en a chez vous, il est 
probable que de l’eau stagne à 
proximité. À vous de jouer !

 NUISIBLES  SÉCHERESSE 

pour la saison culturelle de la 
Ville cette année. 

Quelle réussite !

6 685
spectateurs

CHIFFRE CLÉ

La Ville souhaite renforcer l’accès 
aux soins des Fidésiens en favorisant 
la souscription à une couverture 
complémentaire des frais de santé. 
Cette démarche fait l’objet d’une 
convention entre la Ville et ACTIOM, 
une association d’assurés qui permet à 
ses adhérents de bénéficier d’un choix 
de contrats de mutuelles individuelles, 
de tarifs et garanties mutualisés ainsi 
que de conseils et analyses en vue 
d’optimiser leur couverture santé. 
L’offre “Ma commune ma santé”, 
accessible à tous les Fidésiens, propose 
une couverture de soins à plusieurs 
niveaux, sans questionnaire de santé 

et sans limite d’âge. Elle est accessible 
depuis le mois de juin via l’organisation 
de permanences sur la commune. 
Vous pouvez ainsi faire analyser votre 
contrat et découvrir l’offre d’ACTIOM.

   CCAS : 04 72 32 59 05

Ma commune, ma santé
SOCIAL
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Toujours en quête d’ouverture 
culturelle, la Ville proposait pour la 
première fois cette année des cours 
hebdomadaires de danse hip-hop All 
Styles aux 8-12 ans, en collaboration 
avec la renommée école de danse 
Pôle Pik impulsée par le célèbre 
chorégraphe Mourad Merzouki. Après 
avoir pu mesurer avec joie le fort 
enthousiasme de la jeunesse fidésienne 
autour de l’apprentissage du hip-hop, 
la Ville pérennise sa collaboration 
avec le centre chorégraphique 

Brondillant. De septembre 2023 à juin 
2024, chaque mardi de 17h30 à 19h à 
la Maison Communale des Bruyères 
(55 boulevard des Provinces), un 
cours adapté au rythme de chacun 
et s’appuyant sur différents styles de 
danse permettra d’intégrer les bases du 
hip-hop et d’appréhender les premiers 
mouvements chorégraphiques. Alors, 
envie de faire du hip-hop ?

  Pôle Pik Bron : 04 72 14 63 40 
pole-pik.mapado.com

SPORT

Rien ne destinait Arthur Paviot à 
se passionner pour la navigation. 
Lyonnais de souche, le jeune aventurier 
découvre la voile légère dans le bassin 
d’Arcachon. Après avoir écumé tous 
les grands lacs alpins et les spots du 
sud-ouest, il souhaite prendre le large. 
Dès ses 18 ans, Arthur se lance dans le 
grand bain en devenant équipier pour 
plusieurs équipages marseillais dans la 
classe IRC. Fougueux et audacieux, il 
est désormais déterminé à participer 
et performer sur la mini transat, une 
course au large en solitaire et sans 
assistance qui consiste à relier la France 
aux Antilles sur des mini 6.5, bateaux 
au confort rustique. La course doit 
avoir lieu en septembre 2025 mais le 
projet débute dès maintenant avec la 
recherche d’un bateau puis le processus 
de qualification qui est long et complexe 

(1/3 des bateaux sur le circuit ne seront 
pas qualifiés). Une aventure humaine et 
sportive incroyable, comme notre ville 
en raffole !

L’histoire d’un fidésien 
qui voulait traverser l’Atlantique Jumelage 

heureux
Véronique Sarselli, 
accompagnée de plusieurs 
élus municipaux et de 
nombreux Fidésiens, ont 
répondu présent à l’invitation 
du Maire de Limburg en 
Allemagne du 9 au 12 juin 
derniers dans le cadre des 
traditionnelles Fêtes du 
Jumelage, point d’orgue 
des relations privilégiées 
qu’entretient Sainte-Foy 
avec ses villes jumelles. 
Un agréable moment....

Un premier 
sentier balisé
Dans le cadre du Projet Nature 
Yzeron Aval dont elle est pilote, 
la Ville a prévu la réalisation 
de trois sentiers culturels sur la 
thématique “l’art de cultiver”. Le 
premier d’entre eux, qui va du 
chemin de Montray au chemin 
des Fonts en passant par le temple 
bouddhiste, la côte fromagère et le 
chemin des sources, vient tout juste 
d’être finalisé. Vous y trouverez de 
nombreux supports pédagogiques, 
ainsi que deux impressionnantes 
œuvres sculpturales. À découvrir 
au plus vite !

LOISIRS

PROJET NATURE

Envie de faire du hip-hop ?

L’INFO EN +
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Le 25 avril dernier, la jeunesse fidésienne 
était invitée par l’association Prox 

Raid Aventure et la Ville à rencontrer 
et découvrir les services de police 

qui composent le territoire. Une belle 
initiative pour une magnifique journée 
de cohésion entre jeunes et policiers, 
qui ont pu créer du lien autour de défis 
sportifs et d’ateliers pédagogiques. 
Escalade, boxe, tir, football, gestes de 
premiers secours, techniques policières, 
stands d’information sur les métiers 
de la sécurité... les nombreux jeunes 
interrogés ont adoré participer aux 
diverses activités et pouvoir échanger 
avec les forces de l’ordre. Certains 
semblent même s’être découvert une 
vocation... 

Bravo aux établissements scolaires 
ayant permis à leurs élèves de vivre 
cette belle journée : l’école élémentaire 
Châtelain, le collège du Plan du Loup et 
le lycée professionnel Sainte-Thérèse.

SÉCURITÉ

SCOLAIRE

Le service scolaire de la 
mairie s’est rendu dans 
toutes les écoles de la 
commune cette année 
afin d’organiser des 
ateliers de sensibilisation 
au gaspillage alimentaire. 
Face à lui, des élèves 
attentifs et curieux, souvent 
init iés mais toujours 
surpris de l’ampleur de 

la problématique sur 
notre planète. Une fois 
incollable, chaque enfant 
s’est engagé à prendre 
une bonne résolution afin 
de lutter contre ce fléau : 
“tout manger même quand 
j’aime moins”, “motiver mes 
camarades”, ou encore “en 
parler avec ma famille”… 
Point d’orgue du 12 au 16 

juin avec un challenge 
inter-écoles élémentaires 
organisé par la Ville : la 
cantine qui produit le 
moins de déchets en une 
semaine. C’est l’école Paul 
Fabre qui l’a emporté, 
devant l’école Schuman et 
l’école de la Gravière. Mais 
c’est en réalité une victoire 
collective car toutes les 
écoles sont  passées 
largement en dessous 
de la moyenne nationale 
de 120g de déchets 
alimentaires par jour et 
par enfant ! Qui mieux 
que la jeunesse peut 
faire passer ce message 
simple : le meilleur déchet 
est celui qu’on ne produit 
pas.

Tous unis 
contre le gaspillage alimentaire

Jeunes et policiers 
main dans la main

À savoir

2 bornes 
d’autopartage 
viennent d’être 
installées au 10 
boulevard des 

Provinces
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Portrait

ELISABETH ALBIA, 14 ANS,
championne de twirling

 C’est ma passion 
depuis l’âge de 7 ans ! 

INTERVIEW

Pouvez-vous nous expliquer ce qu’est le twirling, 
un sport plutôt méconnu ?
Le Twirling bâton est une discipline qui allie la danse, 
la gymnastique et le maniement du bâton. C’est un 
sport complet qui exige des qualités physiques et une 
concentration permettant de développer à la fois le 
corps et l’aspect artistique. C’est ma passion depuis 
l’âge de 7 ans !

Comment l’avez-vous découvert, et où en êtes-
vous aujourd’hui ?
Figurez-vous que je j’ai découvert le twirling au 
Forum des associations de Sainte-Foy-lès-Lyon, où 
je réside encore aujourd’hui avec ma famille. J’ai 
eu envie d’essayer et j’ai accroché dès la première 
séance ! Affiliée au club de Chaponost, j’ai rapidement 
été motivée par la compétition en participant aux 
championnats de France dès ma 1ère année de pratique, 
en catégorie poussine. Puis j’ai évolué et aujourd’hui je 
m’entraîne 4 fois par semaine, un rythme de sportive 
professionnelle que je dois concilier avec ma vie de 
collégienne.

Quelles sont vos qualités et vos motivations ?
La ténacité. Je ne lâche rien… J’aime beaucoup l’aspect 
technique avec la maîtrise du maniement du bâton. 
Le twirling fait travailler le cardio, l’endurance et la 

concentration car il faut retenir les chorégraphies. 
J’aime aussi partager les déplacements aux 
compétitions avec mes amies du club, ce sont de bons 
moments d’adrénaline et de partage.

Et maintenant ?
Prochaine étape : les Mondiaux cet été à Liverpool, où 
je me rendrai avec ma grande sœur qui est également 
qualifiée et se produit avec moi, ainsi que ma maman, 
forcément ma première supportrice ! Il faut savoir que 
toute la famille est mise à contribution, que ce soit pour 
les déplacements lors des championnats, la recherche 
de sponsors, me supporter à l’approche des compétitions 
(rires). J’ai de la chance d’avoir tout ce soutien...
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Palmarès
Championne d’Europe 2022
Qualifiée pour les Mondiaux 2023 
qui se tiendront en août à Liverpool.

La FFSTB (Fédération française sportive de 
twirling bâton) compte près de 13 500 licenciés 
évoluant dans plus de 350 clubs.
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LES SÉNIORS  
au cœur de la Ville
Les 60 ans et + représentent un tiers de la population fidésienne, et ils 
font l’objet de toutes les attentions municipales. La politique fidésienne 
les concernant est claire : s’ils ne doivent pas être catégorisés, ils ne 
doivent pas non plus être oubliés ! Sainte-Foy est une ville à l’écoute 
de leurs besoins, qui veille également à favoriser les liens entre 
générations.

Générations
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QUESTIONS À 

Maria Giordano
Adjointe déléguée aux 
générations et à la solidarité

 Nous nous 
préoccupons 
véritablement de leur 
bien-être sur tous les 
plans. 

3

Comment appréhendez-
vous la politique municipale 
dédiée aux séniors ?

Presque 1 Fidésien sur 3 a plus de 
60 ans, c’est dire si cette tranche 
d’âge est importante dans notre 
ville. Ainsi, ceux que l’on qualifie 
de “séniors" représentent une 
population très hétérogène, 
composée à la fois de sexagénaires 
très actifs et de personnes dans le 
grand âge, parfois souffrantes 
ou dépendantes. Au-delà des 
données chiffrées, je veux surtout 
envisager cette question sur le plan 
humain. Comme je le dis souvent, 
vieillir n’est pas une maladie et les 
seniors, finalement, c’est chacun 
d’entre nous demain. Nous ne 
devons pas les considérer comme 
un catégorie à part ! Notre volonté 
politique est tout simplement 
d’oeuvrer pour une Ville solidaire 
de toutes ses générations.

Quels sont les grands axes de 
votre politique Séniors ?
 
Il est important de reconnaître 
et de soutenir nos séniors car ils 
jouent un rôle dans la société et 
dans la ville. Ceux qui sont en 
forme sont très actifs ! Disponibles, 
ils s’engagent souvent dans le 
bénévolat et constituent une 
précieuse ressource pour notre 
tissu associatif. De notre côté, 
nous leur proposons des outils, 
des activités et des animations 
qui entretiennent leur dynamisme.
Pour les plus âgés, le sens de notre 
politique est d’accompagner 

cette étape difficile de la vie et de 
contribuer au “bien-vieillir”, c’est-
à-dire l’environnement physique 
et social de la personne, l’offre de 
services qui leur permet de garder 
le lien social et ainsi d’éviter 
l’isolement et la solitude.

Comment cette volonté 
politique s’illustre-t-elle 
concrètement pour les 
personnes les plus âgées ?

Notre programme se construit en 
relation avec leurs attentes : tous 
les sujets de la vie quotidienne 
mais aussi le bien-vieillir et donc 
la prévention, le maintien du lien 
social, la préservation de la sécurité, 
la détection de la dépendance, 
le développement de relations 
inter-générationnelles, l’écoute 
et l’accompagnement pour livrer 
des conseils, l’offre de solutions 
de mobilité, etc. C’est aussi une 
politique qui se décline par des 
aménagements sur la commune, 
comme des travaux d’accessibilité, 
l’installation de bancs en zone 
urbaines, la création de toilettes 
publiques, des cheminements 
piétons sécurisés, etc. Nous 
travaillons pour un cadre de vie 
sécurisé, fonctionnel et agréable 
pour nos séniors.

DES FIDÉSIENS
ont entre 60 et 74 ans

17,7 % 

13 % 

30,7 % 

ONT PLUS DE 75 ANS

DE FIDÉSIENS ÂGÉS 
D’AU MOINS 60 ANS

(chiffres INSEE)

Chiffres 
clés

Soit au total 
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UNE INSTANCE PLURIELLE

Créée fin 2021, l’instance des acteurs de la gérontologie 
regroupe de multiples partenaires : les deux EHPAD 
de Sainte-Foy (Centre hospitalier et La Salette), la 

résidence autonomie Clos Beausoleil, la Police municipale, 
le CCAS (Centre Communal d’Action Sociale), la Maison de 
la Métropole, l’OFTA (Office Fidésien Tous Âges), les Centres 
Sociaux Fidésiens, la Conférence Saint-Vincent de Paul, les 
Petits Frères des Pauvres, les Hospices Civils de Lyon... Leur 
travail en commun se déploie sur trois axes : le logement 
(accompagnement des séniors à domicile et leur orientation 
vers les établissements en cas de dépendance), la sécurité 
(lutte contre la vulnérabilité, les abus de faiblesse, etc.) et 
le lien social (culture, sorties, numérique…). Grâce à cette 
instance, ils peuvent créer une émulation, mais aussi mieux 
coordonner leurs interventions et organiser leurs initiatives.

En actions
•  la Semaine Bleue, un panel d’animations dédiées aux seniors 

chaque année au mois d’octobre
•  les Journées Bleues : évènements réguliers type sorties 

touristiques, activités sportives, ateliers numériques...
•  des actions autour de la mobilité avec un grand succès pour 

l’opération “Bien sur mes jambes”
• Etc…

La Ville est très impliquée
Le CCAS est la plaque tournante de la politique sociale de la 
Ville. 25 % des personnes reçues par les assistantes sociales ont 
plus de 65 ans et elles sont accompagnées pour toutes leurs 
questions (démarches administratives, accès aux droits (APA), 
aide à domicile, retraite, dossier handicap, maison de retraite, 
aide sociale...). C’est la porte d’entrée vers tous les organismes 
spécialisés. Il gère également les plans de soutien d’urgence 
(crise sanitaire par exemple), conseille sur les demandes de 
logement social adapté, oriente vers les dispositifs de mutuelle, 
met à disposition une borne internet, mène des projets comme 
dernièrement l’installation d’agrès adaptés aux seniors dans les 
parcs publics… C’est le partenaire incontournable de nos aînés ! 
La Ville contribue aussi de manière moins visible, via les 
subventions versées aux associations (des montants maintenus 
malgré la crise), la mobilisation de véhicules pour le portage 
des repas par l’OFTA, la mise à disposition de locaux pour 
l’accueil de jour des Nénuphars (12 personnes atteintes de 
la maladie d’Alzheimer ou syndromes apparentés, pour 
soulager les aidants), etc.

25 % des personnes 
reçues par les assistantes 
sociales ont plus de 65 ans

Une politique 
qui regorge 
de leviers ambitieux
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PRÉVENTION CANICULE

La résidence autonomie Clos Beausoleil est de gestion 
municipale. L’établissement héberge 67 pensionnaires, 
une infirmière et un médecin sont présents en journée. 
Le parcours résidentiel et de santé s’adapte pour 
correspondre à l’évolution de chacun. Des animations 
gratuites sont proposées pour contribuer à leur vitalité 
physique et mentale. Elles sont pour la plupart assurées 
par les deux jeunes frères hébergés sur place dans un 
logement intergénérationnel. Pour eux une solution 
de logement économique, pour les résidents la vitalité 
de la jeunesse, et pour tout le monde des liens et du 
partage.

Nos aînés aux manettes
Les résidentes du Clos Beausoleil tricotent de la 
layette ! Elles animent un atelier tricot ouvert à tous 
chaque mardi après-midi de 16h30 à 17h30. Dans 
la bonne humeur, elles distillent leurs conseils sur 
le maniement des aiguilles et leurs créations sont 
données à des associations caritatives, les Restos du 
Cœur dernièrement. Mention spéciale également 
aux résidents de l’EHPAD de la Salette qui multiplient 
les spectacles sous la houlette d’Audrey Jegousse, 
intervenante théâtre de l’établissement.

Les communes pilotent localement l’application du Plan 
national canicule déployé chaque été. Une centaine de 
séniors fidésiens sont inscrits sur un registre dont la 
vocation est de les contacter en cas d’alerte météo, 
mais aussi et surtout de garder le contact. Le CCAS 
prend régulièrement des nouvelles de tous les inscrits 
et ces liens sont importants pour eux qui sont souvent 
plus isolés pendant les vacances estivales. Ce dispositif 
est donc utile au-delà des précautions à prendre 
pour résister à la chaleur, il permet 
véritablement de prendre soin des 
publics fragiles. La solidarité 
de voisinage est aussi une 
solution, faisons attention 
les uns aux autres.

  Infos et inscriptions 
 Accueil solidarités :  
04 72 32 59 05

L’INTERGÉNÉRATIONNEL, 
C’EST DYNAMISANT 

Les drôles de dames du service 
Solidarités de la Ville
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Le questionnaire lancé par la mairie 
sur la transformation des place 
Xavier Ricard et de l’Église a recueilli 
plus de 850 réponses, un total très 
important qui atteste de l’intérêt des 
Fidésiens pour les projets liés à leur 
quotidien et à leur cadre de vie. En 
l’occurrence, 87 % des répondants 
viennent au centre-bourg au moins 
2 à 3 fois par semaine, voire tous 
les jours. Ceux qui n’y résident 
pas y viennent majoritairement 
pour profiter des commerces et se 
promener.
C’est pourquoi le projet présenté 
p a r  l ’é q u i p e  m u n i c i p a l e  : 
“retrouver l ’espr i t  v i l lage du 
centre-bourg”,  mis  en image 
par une esquisse (voir image 
ci-contre) plébiscitée à hauteur 
de 77,8 %, répond à vos attentes. 
Cet important aménagement, qui 
sera présenté à la population cet 
automne, vise à créer des espaces 

de vie où les piétons peuvent 
déambuler et s’installer, maintenir 
le stationnement qui favorise 
la  dynamique commerçante , 
et apaiser la circulation sur le 
Boulevard Baron du Marais. La 

nouvelle liaison prévue entre la 
place de l’Église et la place Xavier 
Ricard a en effet pour dessein de 
conjuguer vitalité et tranquillité au 
centre-bourg.

Retrouver l’esprit village  
du centre-bourg

Une place Laurent Paul apaisée

C’est dans le même esprit qu’est 
conçu la vision prochaine de la place 
Laurent Paul dans le quartier La 
Plaine/Chantegrillet : repenser les 
espaces de vie pour concilier les usages 
(stationnement, cheminements piétons, 

équipements vélo, espace loisirs…). 
Trois maquettes de la place ont été 
présentées en réunion publique le 13 
juin dernier. Le comité de quartier, les 
parents de l’école Sainte-Thérèse et 
la direction de l’établissement (situé à 

proximité) ont également été concertés.
Le projet vise à créer de la continuité 
entre la place et le jardin d’enfants 
voisin. Le stationnement sera conservé 
et réorganisé, le parking végétalisé 
et désimperméabilisé pour mieux se 
fondre dans le décor et répondre aux 
enjeux climatiques. Il sera fermé la 
nuit pour garantir la tranquillité des 
riverains, la sécurité sera renforcée par 
l’installation de caméras.

“Chaque quartier a sa propre vie 
et nous souhaitons renforcer cette 
spécificité qu’a notre commune et dont 
nous sommes fiers. Cela passe par la 
création d’espaces de vie et de liens 
dans chacun d’entre eux”, explique 
Véronique Sarselli, Maire. “Pour que 
chaque Fidésien ait envie de profiter 
de ses espaces publics de proximité, et 
puisse se sentir bien dans sa ville !”
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Une Police municipale 
renforcée

Voté le 25 mai dernier par le Conseil municipal, 
l’effectif de la police municipale de Sainte-
Foy-lès-Lyon passe à 8 agents, soit un officier 
supplémentaire. “C’est une volonté politique 
pour renforcer les patrouilles et répondre 
aux nombreuses sollicitations des Fidésiens”, 
commente Catherine Moussa, adjointe en 
charge de la sécurité.
Étant sur le terrain toute la journée, les policiers 
ne tiennent pas de permanence fixe au Poste 
mais restent joignables à tout moment (ne pas 
hésiter à laisser un message téléphonique). 
Organisés en équipes, les patrouilles travaillent 
aussi le soir, et sont parfois mobilisés jusqu’à 2h 

du matin avec l’équipage cynophile (le maître-
chien et Nova, son compagnon à 4 pattes). Ils 
veillent à la tranquillité publique et font des 
rondes dans les zones sensibles pour repérer 
et régler les nuisances nocturnes.

Si vous constatez une problématique de 
sécurité, n’hésitez jamais à contacter notre 
Police municipale !

Partez en vacances 
l’esprit tranquille
Vous partez plus de trois jours et souhaitez bénéficier 
d’une surveillance de votre domicile ? N’hésitez pas 
à remplir le formulaire disponible sur le site internet 
de la Mairie afin d’activer l’“Opération Tranquillité 
Vacances”. Des patrouilles de la Police municipale 
sont mise en place pour surveiller votre résidence 
et ses alentours, et contrôler que tout est en ordre. 
En cas d’anomalie ou d’élément suspect (volets, 
accès,…), la Police municipale vous appelle. Un 
service gratuit pour lequel il vous est demandé 
de prévenir au plus tard une semaine avant votre 
départ afin d’organiser les patrouilles.

  Police municipale : 04 37 23 04 10

 C’est une volonté 
politique pour 
renforcer les patrouilles 
et répondre aux 
nombreuses 
sollicitations des 
Fidésiens 

8

2 h

agents présents 
sur la commune

les patrouilles 
peuvent 
travailler jusqu’à

du matin
Contacts :
Police municipale : 04 37 23 04 10
Police nationale : 17
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C’est un événement attendu chaque 
année par les Fidésiens, heureux de 
se retrouver aux beaux jours dans une 
ambiance festive. La Ville vous donne 
rendez-vous jeudi 13 juillet à partir 
de 19h dans le parc de la Mairie pour 
une soirée haute en couleurs ! “Cette 
année, nous avons encore amélioré 
l’organisation pour répondre à la 
traditionnelle forte affluence de cette 
belle soirée. Il y aura deux entrées 
et deux sorties afin de fluidifier les 
flux”, explique Guy Cauche, conseiller 
municipal délégué aux fêtes et 
cérémonies. “Des tables et des chaises 
seront disposées dans le parc, trois 
restaurateurs fidésiens proposeront du 
sucré et du salé, et l’animation musicale 
évolue avec la présence d’une fanfare 
et de deux musiciens sur scène.” Vers 
22h30, le très attendu feu d’artifice 
illuminera la mairie et scintillera dans 
le ciel, pour ponctuer une belle soirée 
d’été.

  Cabinet du Maire :  
04 72 32 59 50

Musique et feu d’artifice   
pour la Fête Nationale

Les Fidésiades, 
un rassemblement festif 
17 communes françaises portent le nom de Sainte-Foy… 
Elles se réunissent chaque année depuis 25 ans et en 2023, 
c’est notre Ville qui accueille le grand rassemblement les 7, 
8 et 9 juillet prochains. Cet évènement convivial est axé sur 
la rencontre et la découverte du patrimoine de chacune 
des villes à travers des animations et des visites locales, 
culturelles et gastronomiques, pour les 350 participants 
venus de toute la France. Organisée par l’association 
“Les amis des Sainte-Foy de France”, une partie de la 
manifestation est ouverte à tous. Le grand forum des 
Fidésiades 2023 aura lieu dimanche 9 juillet de 9 h à 12 h 
sur le site sportif du Plan du Loup. Vous pourrez ainsi 
découvrir les spécificités de nos nombreuses cités cousines 
qui proposeront des expositions multiples et leurs produits 
du terroir.

  Amis des Sainte-Foy de France : 06 66 08 94 22
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Moderne, simple et intuitif, le 
nouveau site de la commune répond 
aux exigences du web 2.0 et surtout 
aux attentes des utilisateurs. Il se veut 
encore plus proche des administrés ! 
Une présentation dynamique et 
épurée, avec des rubriques clairement 
identifiables, facilite la navigation. 
L’accès à l’information est simplifié 
afin que chaque habitant, quel 
que soit son profil ou sa recherche, 
trouve une réponse rapidement 
e t  fa c i l e m e nt.  Pré s e nta t i o n 
de la  commune,  démarches 
administratives, actualités, agenda 
évènementiel, vie municipale, grands 
projets... vous pouvez accéder à 
toute l’information de votre ville en 
quelques clics. L’URL n’a pas changé, 
rendez-vous à partir du 20 juillet sur  
www.saintefoyleslyon.fr !

Un nouveau site internet 
pour votre Ville !

Le Plan du Loup 
a son panneau lumineux

Début 2022, la Ville installait sur 
son territoire sept nouveaux 
panneaux lumineux mieux intégrés 
dans le paysage, modernes et 
ergonomiques, procurant une 
information utile et actualisée en 
permanence. Un outil très pratique 
car les messages peuvent être 
différenciés par quartier et changés 
aussi souvent que nécessaire avec 
une forte réactivité. Un manque 
avait été constaté au Plan du Loup, le 

voici enfin comblé avec l’installation 
d’un panneau, double face qui plus 
est, au niveau du site sportif. Les 
habitants du quartier vont être ravis 
de pouvoir profiter de ce support 
de communication très apprécié 
car accessible à 100 % des Fidésiens, 
quelle que soit leur génération. Un 
gain aussi pour les associations, 
friandes de cet outil sur lequel toutes 
leurs demandes sont relayées. Mise 
en service imminente !

Lors du précédent numéro, vous découvriez la nouvelle maquette du magazine municipal. 
Après plusieurs mois de travail, c’est désormais le site internet de la Ville qui fait peau neuve. 

Inscrivez-vous à 
la newsletter de 
la mairie
Vous voulez tout savoir sur 
l’actualité municipale sans rien 
avoir à chercher ? Rien de plus 
simple... Inscrivez-vous à la 
newsletter de la mairie depuis la 
page d’accueil du site internet 
de la Ville. 4 000 Fidésiens la 
reçoivent déjà tous les 15 jours !
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LE FORT DE SAINTE-FOY 
Bâti sur la colline de Sainte-Foy et dominant la Saône de son imposance, le Fort fait partie du 
paysage fidésien… de son histoire aussi.

Construit de 1843 à 1851 sur ordre du 
roi Louis-Philippe, le Fort de Sainte-Foy 
a été érigé pour former, avec d’autres 
forts voisins, une ceinture fortifiée 
autour de Lyon. À l’époque, l’enjeu de 
ces ouvrages militaires était d’assurer 
la défense de la cité lyonnaise contre 
l’ennemi et d’avoir des vues dominantes 
sur la ville, depuis le confluent des 
fleuves jusqu’à la place Bellecour.

L’impressionnante superficie du fort 
est de 60 000 m², sous la forme d’un 
quadrilatère bastionné entouré de 
glacis (des talus inclinés destinés à 
tromper le défilement des vues pour 
l’ennemi). Devant la porte principale, 

tournée vers Lyon, se trouve un 
profond fossé sur lequel un pont-levis 
autorise l’accès. De hauts murs et une 
architecture sévère forment le fort 
qui pouvait, à l’époque, héberger une 
garnison de 500 hommes, avec une 
capacité d’artillerie de 60 canons. Le 
grand magasin à poudre avait une 
capacité de 44 tonnes.

Dès sa mise en service, le fort 
a  également  été  ut i l i sé  pour 
l’hébergement d’une maison de 
correction militaire, les détenus étant 
placés dans le sous-sol de la caserne. 
Le fort comprenait aussi une cuisine, 
une laverie, quelques magasins et une 

fosse d’aisance dans la cour.

Propriété du Ministère de l’intérieur, le 
fort héberge depuis 1949 la Compagnie 
Républicaine de Sécurité CRS 46. 
La commune est propriétaire des 
alentours du fort, fossés et glacis. Le 
parc Marius Bourrat y a été aménagé 
au sud, le reste étant occupé par des 
jardins familiaux.
 
Vous n’avez jamais vu le Fort de Sainte- 
Foy ? Venez faire un tour chemin du 
Fort. Vous serez sûrement conquis, 
forcément impressionné !

1843-1851
construction 

du Fort sur ordre 
du roi Louis-Philippe

1815
Défaite à la Bataille de 

Waterloo, occupation de Lyon 
par les Autrichiens

1848
installation de la 

garnison avant même 
la fin des travaux

1949
le fort héberge la 

Compagnie Républicaine 
de Sécurité CRS 46
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Conformément au règlement intérieur du Conseil Municipal de la Ville voté le 29 
juin 2020, l’espace réservé à l’expression du groupe majoritaire dans le magazine 
municipal est de 1/2 page

Pour des petites têtes bien faites

Lors d’un des derniers Conseils municipaux, un élu 
d’opposition demandait : pourquoi n’y a-t-il pas 
d’adéquation entre les projets scolaires autour 
de l’écologie ou du développement durable et les 
projets périscolaires, autrement dit ceux portés par 
la Ville et l’équipe municipale.
Cet élu du groupe écologiste/extrême gauche a-t-il 
déjà oublié la végétalisation progressive des cours 
d’écoles (Schuman, La Plaine, Centre) ? Le compost 
à l’école pendant le temps méridien ? La mise en 
place des jardins pédagogiques ? Les nombreuses 
actions que nous menons pour diminuer le 
gaspillage alimentaire dans toutes nos cantines, 
avec l’aide du Conseil Municipal des Enfants et de 2 
services civiques engagés par la Ville ?
À travers ces actions dans les écoles, notre équipe 
s’engage à transmettre aux prochaines générations 
une planète plus belle et plus respirable. Mais à 
quoi bon une planète parfaitement viable si sa 
population n’évolue pas dans le même temps... 
Pour aider nos enfants à devenir des adultes 
respectueux et responsables, nous avons décidé 
de travailler sur le bien-être à l’école, indispensable 
au bon développement psychologique des enfants.
Lancé à Paul Fabre, l’Orchestre à l’École continue de 
se développer sur le territoire. Une centaine d’enfants 
apprennent aujourd’hui la musique dans le cadre de 
leur cursus scolaire, un dispositif d’excellence porté 
par notre Conservatoire de Musique & Danse qui 
fournit professeurs et instruments. Le théâtre aussi 
prend de plus en plus d’ampleur pendant les temps 
périscolaires, toujours sous l’impulsion de la Ville.
Des actions sont menées pour lutter contre le 
harcèlement scolaire dont nous savons plus que 
jamais les dramatiques conséquences. L’école 
Châtelain est pilote d’un programme de médiation 
par les pairs visant à apaiser le climat scolaire en 
partenariat avec l’association AROEVEN (selon la 
méthode PIKAS), grâce à une équipe bien-être 
constituée de l’équipe enseignante et des agents 
municipaux. 
Contrairement à d’autres, je n’oublie pas 
l’achat de mobilier spécifique pour les élèves en 
situation de handicap, l’augmentation du nombre 
de coordinateurs scolaires pour un meilleur 
accompagnement de nos agents qui bénéficie 
directement aux élèves, l’apprentissage des échecs 
sur le temps scolaire dans plusieurs de nos écoles. 
J’ai été ravi d’affronter une classe ces derniers 
jours et d’ainsi pouvoir constater tout ce que ce 
programme apporte en curiosité et en cohésion.
Pour tout cela je remercie les directeurs et directrices 
des écoles fidesiennes, mais aussi leurs équipes 
enseignantes pour le travail et les bonnes relations 
qu’elles entretiennent avec le service scolaire de 
notre ville. Bonnes vacances d’été à tous !

Nicolas Rodriguez
Adjoint délégué aux Écoles et à la Jeunesse

TRIBUNE DE LA MAJORITÉ
LISTE SAINTE-FOY, NOTRE VRAIE NATURE - LES RÉPUBLICAINS

NAISSANCES
Avril 2023
MATIAS Gaël, le 26/04/2023

Mai 2023
FURIGO Oscar, le 04/05/2023

GONNET Joseph, le 06/05/2023

PERRIN FÉREY Alexis, le 18/05/2023

CROGNIER AGASSE Matéo, le 19/05/2023

HAMO Luna, le 19/05/2023

CROIZAT Mahault, le 23/05/2023

MARIAGES
Avril 2023 
MILEMBI MONDJAMBOLI Dieu et LUMENGA MIYE 
Falone, le 15/04/2023

BOUCHU Edouard et KIM So-Hee, le 22/04/2023

VALLET de VILLENEUVE Amaury et CHABROL Fanny,  
le 22/04/2023

DESPLANTES Florien et COZON Garance, 
le 29/04/2023

KOSTANTINOVIC Stevica et LAKATUS Kristina, 
le 29/04/2023

NASRI Jordan et LELONG Capucine, le 29/04/2023

Mai 2023 
LEFEBVRE Vincent et BIER Caroline, le 05/05/2023

PREVEL Ambroise et BERGIGNAT Solène, le 05/05/2023

FILALI Wassil et ERRAHAL Myriam, le 06/05/2023

MBODJI Mamadou et MAGLOIRE Solène, le 06/05/2023

NOVENT Christophe et GIRAUD Aurélie, le 13/05/2023

MALAVIEILLE François et FRAPPAZ Camille, le 27/05/2023

PACS
Avril 2023
ROUBY Clémence et ZBACZYNIAK Léo, le 14/04/2023

Mai 2023 
GUICHARD Anne et MARILLER Mattias, le 05/05/2023

ANDRIEU Chloée et DUPONT Tanguy, le 12/05/2023

BRUNIER Héloïse et BOURGEAUX Benjamin, le 12/05/2023

DÉCÈS
Février 2023
ROBIN Michel, le 14/02/2023

Mai 2023 
GRENODON Gilbert, le 08/05/2023

GAVAND François, le 09/05/2023

ESCOT René, le 10/05/2023

OTT André, le 23/05/2023

MOUNIER Yvette, épouse REY, le 30/05/2023
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Quelles sécurités ?

Lors du dernier conseil municipal il a 
été proposé la création d’un huitième 
poste de policier motivée par le 
constat que “Sainte Foy-lès-Lyon est 
classée parmi les villes les plus sûres 
de l’agglomération“.
Cette curieuse motivation, qui 
consiste à renforcer un point 
d’excellence alors que la même 
étude de la Tribune de Lyon (Où 
vit-on le mieux dans la métropole 
de Lyon, du 30 mai 2023) qui faisait 
ce constat relevait par ailleurs un 
positionnement très moyen de notre 
commune (en 33e position sur 67), a 
conduit notre groupe à s’abstenir sur 
cette proposition.
Le renforcement de la police 
municipale doit répondre aux besoins 
de notre territoire et le renforcement 
de la sûreté n’est certainement 
pas le besoin le plus prioritaire, 
contrairement notamment à la 
régulation de la circulation et du 
stationnement à l’heure ou la ZFE 
métropolitaine risque de détourner 
sur notre territoire les véhicules qui 
sont indésirables en centre-ville. 

Bernard Gillet,
Roselyne Mamassian,

Philippe Schmidt

Légitimité et respect 
de l’opposition et de la 
citoyenneté.

Conformément au Code général des 
collectivités territoriales, qui régit les 
règles de l’administration communale, les 
conseillers municipaux, qu’ils appartiennent 
à la majorité ou à l’opposition, disposent 
des mêmes droits en termes d’information 
et de participation citoyenne. Élu.e.s 
d’opposition, nous défendons souvent - mais 
non systématiquement - des  points de vue, 
des propositions, des choix différents qui ont 
prétention à nourrir le débat démocratique 
mais non à entretenir de misérables stratégies 
de captation du pouvoir.

Nous aussi, nous allons avec bonheur, 
dans  l’espace public, à la rencontre de nos 
concitoyens et concitoyennes pour les écouter 
et relayer leurs souhaits, leurs suggestions 
mais aussi leurs inquiétudes et leurs questions. 
Être élu (e), c’est s’engager volontairement 
pour et avec les autres, pour faire société 
ensemble.

Nos conseils municipaux se suivent et se 
ressemblent, les prises de paroles et les 
votes des membres de l’opposition, lorsqu’ils 
différent de ceux de la municipalité, sont 
moqués ou caricaturés; rarement écoutés 
avec le respect requis. Or, ils ne sont pas vains, 
ils ont été préparés, réfléchis et signifient un 
positionnement qui rejoint celui de nombre de 
fidésiens et fidésiennes.

Cette vision de l’action politique, fondée sur 
la peur, la défiance vis à vis de l’opposition 
est stérile et dangereuse pour la vie 
démocratique. Celle-ci a besoin d’échanges 
sereins, de réels débats citoyens pour que les 
projets se construisent avec le consentement 
du plus grand nombre. Nous déplorons les 
décisions qui ne tiennent pas compte de l’avis 
de la population. Le projet immobilier sur 
l’emplacement de l’école Chantegrillet nous 
le démontre encore: la concertation féconde, 
conduite au printemps 2019, prévoyait 
des immeubles écologiques avec 40% de 
logements sociaux, incluant la rénovation 
de la salle L. Paul et de son espace vert. 
Cela devient aujourd’hui un projet d’habitat 
inclusif sans que la Mairie soit revenue vers les 
habitants. Ce 13 juin, s’est tenue une réunion 
publique sur le devenir de la place L.Paul: il 
s’agissait de choisir entre trois esquisses. Sans 
travail préalable en commission avec tous 
les élus. Nous restons force de propositions 
pour des projets structurants pour notre ville. 
La démocratie n’existe pas sans la pluralité 
des opinions et le respect - qui doit être 
exemplaire - des femmes et des hommes 
politiques engagés et de tous les habitants 
et habitantes de la commune qui oeuvrent et 
vivent la ville au quotidien.

Faiza MIHOUBI. Sainte Foy AVENIR. 
Citoyenneté. Écologie. Solidarité.

Un tramway nommé désir

Par suite de l’enterrement définitif 
du projet de téléphérique qui devait 
relier Lyon à Francheville en passant 
par Ste-Foy, une idée de tramway a 
été évoquée par l’exécutif écologiste 
de la Métropole en mai 2022 puis 
lancée en octobre dernier, date 
à laquelle les élus décidaient de 
poursuivre les études du TEOL ou 
tram express de l’ouest lyonnais, 
après un abandon du projet de 
métro E imaginé au cours de la 
mandature précédente.

Devant relier Jean-Macé à Tassin-
la-Demi-Lune, cette future ligne 
de transport en commun devrait 
être enterrée (au sens propre cette 
fois) sur la moitié de son parcours 
(3 km sur les 6,5 km au total). Selon 
les dernières présentations qui ont 
été faites, ce tram express doit, à 
partir de Jean-Macé, parcourir le 2e 
arrondissement de Lyon et traverser 
la Saône avant de s’engouffrer 
dans un tunnel à hauteur du quai 
des Étroits. L’ouvrage enterré qui 
est envisagé doit ressortir à l’air 
libre dans le quartier de Ménival 
après avoir dépassé les secteurs de 
Saint-Irénée ou de Charcot, deux 
hypothèses assorties d’une station 
souterraine à aménager à moins 
20 ou à moins 50 mètres. La ligne 
comporterait six à huit stations.

Le coût de l’opération est à ce jour 
estimé entre 700 et 750 millions 
d’euros. Si un feu vert est donné à la 
poursuite du projet, une enquête de 
Déclaration d’Utilité Publique (DUP) 
pourrait être lancée en 2025 avec 
un commencement des travaux 
en 2026 pour une mise en service 
espérée à l’horizon 2031 au plus tôt. 
Une opération de sondages du sol 
est actuellement engagée dans le 
cadre des études de faisabilité.

Gageons que cette nouvelle ligne de 
transport permettra de désenclaver 
efficacement les communes de 
l’ouest lyonnais concernées.

En attendant, je vous souhaite 
d’excellentes vacances d’été.

Nicolas de Pardieu
Rassemblement 

des droites fidésiennes
ndepardieu@free.fr

SAINTE-FOY AVENIR, 
CITOYENNETÉ, 

ÉCOLOGIE, SOLIDARITÉ
LISTE DIVERS GAUCHE

UNIS POUR SAINTE-FOY-
LÈS-LYON

LISTE DIVERS CENTRE

RASSEMBLEMENT DES 
DROITES FIDÉSIENNES 

LISTE RASSEMBLEMENT NATIONAL

“Conformément au règlement intérieur du Conseil Municipal de la Ville voté le 29 juin 2020, l’espace réservé à l’expression des groupes d’opposition dans le magazine municipal est d’une 
page, répartie égalitairement entre les différents groupes. Pour des raisons de confort de lecture, la longueur des textes est limitée à 2 000 caractères. Lorsque ce nombre est dépassé, la 
taille de la police est réduite en conséquence.”18
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